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教 授 会 議 事 録 

 

日 時：平成２２年２月９日（火）１４時００分から１６時１０分 

場 所：電気通信研究所大会議室 

 

議事録の確認 

 平成２１年１月１２日（火）開催の定例教授会議事録について、原案のとおり承認した。 

 

Ⅰ．報告事項 

１． 学内外諸会議等報告 

（１）教育研究評議会 

議長から、１月１９日に開催された教育研究評議会について、下記の報告があった。 

①平成２２年度政府予算案について 

②第二期中期目標原案・中期計画案について 

③教員の定年年齢の引き上げについて 

④組織変更申請について 

⑤入学料・授業料免除業務改革について 

⑥東北大学安全保障輸出管理体制について 

⑦規程の制定について 

⑧教員のキャリアオプション等の整備について 

 

（２）部局長連絡会議 

   議長から、１月１９日に開催された部局長連絡会議について、下記の報告があった。 

①国立大学協会臨時学長懇談会について 

②高等教育局予算案について 

③学術関係について 

④平成２２年度政府予算案について 

⑤教員の定年年齢の引上げについて 

⑥教員のキャリアオプション等の整備について 

⑦部局長の選考について 

⑧世界リーディング・ユニバーシティモデルについて 

⑨東北大学/ＮＴＴ/ＮＴＴ東日本との組織的連携について 

⑩学務審議会；大学院教育のあり方に関する検討するワーキンググループ報告について 

⑪平成２１年度東北大学総長教育賞について 

⑫障害者雇用への取組について 

⑬キャンパスバスの試行運行について 

⑭欧州大学協会（ＥＵＡ）機関別評価プログラム第２回訪問調査について 

 

なお、リサーチ・プロフェッサー制度（仮称）の資格要件に、外部資金の獲得基準が入っていることに

ついて質問があり、基本制度については承認されたが、専門や分野等によっては不利になる条件について

は、今後も検討していく予定である旨説明があった。 

 

（３）サイバーサイエンスセンター大規模科学計算システム全国共同利用連絡会議 

１月１３日に開催された全国共同利用連絡会議について、下記の説明があった。 

①次期並列コンピュータシステムの更新に伴い、３月１２日から４月９日まで、並列コンピュータ・ス

ーパーコンピュータのサービスを停止すること。 
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②計算科学・計算機科学人材育成のためのスーパーコンピュータ無償提供の試行について、来年度も継

続すること。 

 

（４）附属図書館商議会 

 １月２８日に開催された附属図書館商議会について、下記の説明があった。 

  ①ＡＯ入試及び推薦入試の入学予定者について、入試課から２月上旬に図書館利用証を送付して入学前

に図書館使用を可能にしたこと。 

  ②最近パッケージ契約の金額が高騰しているため、電子ジャーナル契約のあり方について、国立大学図

書館協会で検討したこと。 

  ③Ｓｃｏｐｕｓの正式導入に伴い、検索回数の比率に基づき、平成２２年度の各部局負担額を検討した

こと。 

  ④卒業・修了・異動・退官予定の方々に借用資料の返却依頼を行うため、協力いただきたいこと。 

  ⑤優良図書の整備に伴い、希望調査を行うため、多数応募いただきたいこと。 

 

（５）学部審議会 

１月４日及び２月１日に開催された学務審議会について、下記の説明があった。 

  ①第４回東北大学全学教育ＦＤ研修を３月１０日に実施するため、多数参加いただきたいこと。 

  ②成績評価の公平性や、高校で未履修だった学生への対応などを検討したこと。 

  ③新たな「教養教育カリキュラム」について検討し、高年次教養教育の導入について、３年次学生に全

学教育科目を週１日実施することを提案していること。 

  ④大学院教育のあり方に関する検討ＷＧでアンケートを実施して、詳細な内容の集計結果を「大学院生

の学習・研究環境に関する報告書」「卒後１０年の経験から見た東北大学の教育」にまとめたため、様々

な教育活動に活用いただきたいこと。 

 

２． 運営会議等報告 

（１）安全衛生委員会 

１月２６日に開催した安全衛生委員会について、下記の報告があった。 

①装置の導入に伴う設置届について、Ｘ線関係、ドラフトチャンバー等についてご注意頂きたいこと。 

②消防法の改訂に伴う消防計画を策定し、今後は年１回、４～６月頃に各研究室で建物・設備等の自

主点検を実施することを予定していること。 

③新しい自衛消防隊の組織で２月８日に消防訓練を実施し、１６２名の参加があったこと。５月頃に

地震を想定した防災訓練を予定していること。 

 

 （２）移転対応プロジェクト委員会 

   実施設計の最終段階の図面の確認を行っているが、情報ネットワーク関係の図面が抜けていたため、

現在本部から取り寄せてやわらかい情報システム研究センターで内容の確認を行っているため、今後各

研究室に照会予定であるので、協力いただきたい旨依頼があった。 

 （３）学部教務委員会 

   配付資料に基づき、下記の報告があった。 

  ①電気・情報系のＡＯ入試の受験者が微増したこと。 

②再試験評価方法のシラバス記載について、確認したこと。 

③「新たな「教養教育カリキュラム」の構成について（案）」について５，６セメスターに週１日全学教

育科目を履修させる案が本部より提案され、明確な理念や問題点も不明で、大きく制度を変えること

は好ましくないため、系内学部教務委員会では否定的な意見が多かったこと。学科としての意見を取

りまとめを各教員に照会していること。 

④学部専門科目成績報告期限が、２月１９日締切なので、くれぐれも遅れないようご注意いただきたい
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こと。 

⑤学生実験の助教の負担増について、運営費交付金のシーリングの影響で助教の人数が減ってきており、

今回のカリキュラム改正に伴い学生実験が増えているため、抜本的な見直しが必要なため、検討を行

ったこと。 

⑥最終講義の日程・開催通知等について。 

⑦青葉山の新入生オリエンテーションを４月７日に実施するため、アドバイザー教員等担当の先生に協

力いただきたいこと。 

 

 （４）ＩＩＳ研究センター運営委員会 

   配付資料に基づき、「東北大学大学院工学研究科情報知能システム研究センター」の開所式・趣旨・

組織等について説明があり、地域企業も含めた共同研究等に多数協力いただきたい旨依頼があった。 

   また、元旦の河北新報の記事については、取材を受けた総長が混同して理解していたため、「電気自

動車研究プロジェクト」と関連しているが、独立した電気・情報系のプロジェクトであり、「電気自動

車研究プロジェクト」とは別であるため、ご注意いただきたい旨、及びセンター長、副センター長、運

営会議委員等について付言があった。 

 

３．その他 

（１）職員の受賞について 

   議長から、配付資料に基づき報告があった。 

（２）民間等との共同研究の受入について 

   議長から、配付資料に基づき報告があった。 

 （３）研究所等研究生の受入れ及び受入期間の変更について 

   議長から、配付資料に基づき研究所等研究生の受入れ及び受入期間の変更があった。 

 

Ⅱ．協議事項 

１．教育研究評議員の選出について 

（１）議長から、現教育研究評議員の任期満了に伴う次期教育研究評議員の選出方法について、下記のと

おり説明があり選挙を実施した。 

① 候補者については、専任の教授であること。 

② 候補者の推薦については、教授会が行うこと。 

③ 単記無記名投票による選挙を行い、過半数を得たものを当選者とすること。 

④ 過半数を得た者がない場合は、上記２名による決選投票を行うこと。 

⑤ 決選投票の結果、同数の場合はくじ引きとすること。 

（２）１回目の投票の結果、教育研究評議員候補者（任期：平成２２年４月１日～平成２４年３月３１日）

を選出した。 

 

 ２．ブレインウェア実験施設運営委員について 

   ブレインウェア実験施設運営委員会委員について提案があり、承認した。 

 

 ３．ＩＴ－２１センター長の選出について 

   坪内センター長から、次期のＩＴ－２１センター長及びＩＴ－２１センター運営委員会委員長につい

て提案があり、承認した。 

 

 ４．助教の任用について 

   議長から、配付資料に基づき、助教の任用について提案があり、検討の結果、承認した。 
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 ５．研究員の任用について 

   議長から、配付資料に基づき、研究員の任用について提案があり、検討の結果、承認した。 

 

 ６．平成２２年度客員研究分野教員について 

   議長から、配付資料に基づき、平成２２年度客員研究分野教員について提案があり、検討の結果、承

認した。 

 

 ７．平成２２年度委員会委員について 

   配付資料に基づき、平成２２年度委員会委員候補者の案について説明があり、検討の結果、一部修正

して承認した。なお、一部委員については、次回の教授会で検討することとした。 

    

Ⅲ．その他 

 １．その他 

（１） 平成２２年度教授会等日程について 

  議長より、配付資料に基づき、平成２２年度教授会等日程の説明があった。 

 

 （２）東京フォーラムアンケート結果について 

   配付資料に基づき、東京フォーラムアンケートの集計結果について説明があり、会場について好評だ

ったため、２年後も同会場を使用したい旨、今後は若手研究者が中心となって実施していきたい旨、及

び講演・セミナー等の企画にアンケート結果を活用いただきたい旨依頼があった。 

 

 （３）高機能・超低消費電力スピンデバイス・ストレージ基盤技術の開発平成２１年度成果報告会につい

て 

   配付資料に基づき、３月１５日（月）に平成２１年度成果報告会を開催するため、多数参加いただき

たい旨依頼があった。 

 

 （４）最終講義について 

   議長から、配付資料に基づき、３月４日、５日に実施される電気・情報系最終講義について説明があ

った。 

 

（５）概算要求の提案について 

   議長から、平成２３年度の概算要求を検討したいので、２月２６日締切で提案いただきたい旨依頼が

あった。 

 

 （６）総長との意見交換会について 

   議長から、２月１８日（木）１０：３０からナノ・スピン総合研究棟カンファレンスルームにおいて

総長との意見交換会が行われるため、多数参加いただき多くのご意見いただきたい旨説明があった。 

 

（７）饋還会について 

   最終講義終了後の３月５日（金）に、１８：３０からホテル仙台プラザに於いて饋還会送別会を開催

する旨説明があった。 

 

 （８）やわらかい情報システム研究センター実施委員会 

   無線ＬＡＮの確認調査を実施しており、今後は無線ＬＡＮのチャンネルの割当を整備することを予定

しているので、各研究室にも協力いただきたい旨依頼があった。 
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 （９）次回の開催について 

   平成２２年３月９日（火）１４：００から開催することとした。 

 


